

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVII.

Jueves 6 de Enero de 1876.

Número 2.682

La Crónica Meridional.

EL DIA DE LOS REYES.

Hablemos del día de los Reyes muy por encima,

Hace ya cerca de diez y nueve siglos que un día tres reyes del Asia, movidos por un secreto impulso, dejando cada uno su reino y cargados de dones, salieron en busca de un rey mas poderoso á quien rendir el homenaje de su adoracion y los tributos de Oriente.

El rey á quien buscaban no estaba inscrito en el catálogo de los reyes de la tierra: su reino no aparecía señalado en los cartas geográficas del mundo conocido.

No obstante, Gaspar proseguía su camino con tenaz empeño, Baltasar dejaba en pos de sí las montañas como obstáculos vencidos, y Melchor subía ansioso por las pendientes de los valles creyendo encontrar sobre la llanura mas fértil del mundo la ciudad más grande de la tierra.

Estos tres reyes, saliendo de distintas regiones, vinieron al fin á reunirse en un punto.

En aquellos tiempos de oscuridad y en aquellos países de ignorancia, debía esperarse una verdadera escasez de pensamientos.

Así es que los tres monarcas sorprendiéndose mutuamente en su peregrinacion, no se asombrarían al ver que un mismo pensamiento los reunía á grandes distancias de sus respectivos reinos.

Tampoco el comercio de las ideas habia estendido por aquellas tierras apartadas el tráfico de la inteligencia.

Ninguna idea habia podido elevarse aun al rango de mercancía, ni pensamientos habian adquirido la calidad de valer dinero por consecuencia.

Una vez juntos debieron pensar seriamente en el término de su viaje.

Afortunadamente no los seguía una tripulacion incrédula como la que pedía la cabeza de Cristóbal Colon en los momentos en que tocaba los límites de su atrevida empresa.

Allí hubiera muerto colgado de una antena, si el nuevo mundo oculto hasta entonces en las brumas del horizonte, no hubiera sido en su socorro.

Tampoco llevaban en pos de sí un pueblo ingrato como el que murmuraba de Moisés en las soledades del desierto.

Mil veces se hubiera vuelto al dominio de los Faraones dando la espalda á la tierra prometida, que lo esperaba al otro lado del Jordan, si no lo hubiera arrastrado la mano de los prodigios.

Baltasar, Gaspar y Melchor iban solos.

Caminaban sin vacilar por tierras desconocidas.

De pronto una luz misteriosa se les pone delante.

Hay que creer que los tres reyes discutirían largamente antes de encontrarse con aquella aparicion luminosa, porque sin a discusión no hubiera salido la luz.

Hay que suponer esta parte indispensablemente, porque ni Baltasar, ni Gaspar ni Melchor tuvieron la idea de escribir sus impresiones de viaje.

¡Ah! las letras se encontraban entonces en un lamentable abandono. Basta decir que no se escribiera las letras.

En aquel momento un rayo de luz iluminó el camino.

¡Pobre viejo! ya le han averiguado que tiene manchas.

Si los últimos adelantos no lo hicieran inútil, habría que lavar lo. Sería indudablemente una cosa curiosa lavar el sol.

Pero retrocedamos.

Los tres reyes se encontraron heridos por un rayo de luz, y lo que es natural, vieron el camino.

La luz marchaba delante como un guía, y los tres la siguieron sin vacilar.

No debe extrañar á nadie esta conformidad de pareceres, porque la luz era una sola. Hoy hubiera cada uno de ellos elegido su luz.

Y es indudable, los tiempos presentes están mucho mas alumbrados.

Por eso nos parece pálida la luna, débiles las estrellas, y el sol manchado.

La luz caminaba y los tres reyes la seguían por unanimidad.

De repente se detuvo suspendida en el aire sobre un pueblecillo miserable, llamado Belen, como si claramente les dijera: aquí.

Los tres reyes debieron mirarse con asombro. Por ninguna parte encontraban ni la más ligera señal del poder de un rey.

La luz inmóvil continuaba diciendo: aquí. Los tres reyes tenían delante de sí un portal arruinado.

La lógica no les ayudó hoy.

Esta vez no son defraudadas las esperanzas de la multitud: los reyes no se hacen esperar. A la hora convenida aparecen los reyes y en van triunfantes en medio de la gente apiñada.

El Ayuntamiento desde el balcón de las Casas Consistoriales es en esta ocasión la luz que les indica el camino que deben seguir.

Inmediatamente despues estos reyes son destronados.

A las veinte y cuatro horas Melchor se ve reducido á la condicion de barbero, Gaspar disimula su desgracia guardando las viñas que se extienden á la salida del pueblo y debajo del ancho sombrero de un mozo de mulas se esconde á las miradas curiosas la testa coronada de Baltasar.

En Madrid las cosas cambian naturalmente de aspecto. A los reyes se les espera de noche.

Como no se sabe la hora indispensable una escalera venir.

En esto hay algunos muchos para verlos ver mas que una baraja.

Sin embargo, lo tradicional es la escalera.

La multitud corre brada por algunos rios caños.

Los tiempos deben ser muy estrechos cuando los reyes solo tienen un dia al año; y si se consulta el Almanaque, que es el código fundamental del tiempo, se verá que ese dia es de los mas cortos.

Aunque se le cuenten veinte y cuatro horas, la mayor parte de ellas son oscuras.

Asi es, que en lugar de decir el dia, el Almanaque hace tiempo que debia anunciarnos la noche de los Reyes.

JOSE SELGAS Y CARRASCO.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL. Madrid 2 de Enero de 1876.

Desde las dos hasta las cinco de la tarde ha durado hoy el Consejo de ministros consejo extraordinario pue se aseguraba que no lo habría hoy. En el se ha tratado casi exclusivamente de los asuntos relativos a la guerra y el norte asistiendo al Consejo los generales Quesada y Martinez Campos.

No creo que halla habido mas motivo especial para convocar este consejo que la conveniencia de ponerse de acuerdo acerca de las cuestiones que se tratarán mañana por la mañana en el consejo con S. M. y al cual asistirán los citados generales.

En esta misma semana parte los Sres. Quesada y Martinez Campos y que inmediatamente las operaciones en el norte.

Deben saberlo a diferencia alguna de los generales Quesada y Martinez Campos respecto al tiempo de comenzar las operaciones en el norte.

ponen; lo singular es que algunos de los miembros de la junta directiva se oponen a que figuren candidatos a la diputacion ó a la senaduria algunos de sus correligionarios que no tienen por donde presentarse.

Tambien se han reunido hoy en casa del Sr. Moyano los moderados intransigentes cuya junta directiva solo tiene poderes de los comités de los distritos de Madrid y algun otro de provincias. En esta reunion se ha tratado principalmente de ensanchar el círculo de acción del partido procurando que se formen comités en diferentes puntos de España. Algo se ha hablado de candidaturas a diputados y senadores pero incidentalmente creo probable que los moderados del Sr. Moyano publiquen pronto el manifiesto.

Otra de las reuniones políticas verificadas hoy es la del Sr. Alonso Martinez con los Sres. Barzanallana y Llorente para dar cuenta a estos del proyecto de manifiesto de los notables que ha redactado el primero.

Este proyecto que explica la formación de los trabajos de la junta de notables será leído dentro de dos ó tres dias y la subcomision de dicha junta y despues a esta, con cuya precaucion se publicará en los periódicos partidarios de la conciliacion.

Ninguna noticia importante se ha recibido hoy del teatro de la guerra.

L. N.

PARTE OFICIAL

Dia 2 de Enero.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Real decreto nombrando consejero de Estado a D. Victor Carral.

Admitiendo la dimision a Don...

Además ocupaba el pueblo una gran concurrencia.

Fue victoreado Moriones a la salida, por la multitud.

Las baterías carlistas que disparaban sobre H. Inani estuvieron ayer mudas, excepto Antonelea que hizo cinco disparos.

Arratsain nos envió ayer 34 granadas y hoy 42.

Sobre Guastaria tambien arrojaron 31 granadas y nueve bombas los carlistas. No ocasionaron desgracias.

Una grana la enemiga penetró anteayer por la mañana en la habitacion que ocupa la depositaria del timbre de esta provincia, destrozando por completo todo el mobiliario de la habitacion del depositario D. Fernando F. Rosado, que lo tenia en el punto ocupado por el almacén de efectos timbrados, con objeto de poner a salvo los intereses de la sociedad que representa.

Tafalla 27.

Esta mañana pasó por ésta, con direccion a Pamplona, una brillante brigada de cazadores, y esta noche pernoctó en Oite la que guardecia a Lumbier y marcha al ejército de la izquierda.

Como prueba evidente de lo exactas y rápidas que son las comunicaciones que tienen los carlistas, diré a usted que dos presentados anoche en Puente la Reina manifestaron que en Santa Barbara se sabia la entrada del general Quesada en aquella ciudad, y que Martinez Campos habia seguido la Mendigorria y Larraga para marchar hoy a Esquinza.

El tiempo ha mejorado notablemente, y hace tres dias que está delicioso; por las noches hiela sin embargo.

He visto las monedas de 10 céntimos acuñadas con el busto de D. Carlos; el troquel no es malo, pero el exceso de barba en el monarca in parte de la laurel con que ciñe...

zozobra en los viajes han sucedido la tranquilidad y confianza mas completas; las Conchas de Haro no inspiran ya temor ninguno. — (Correo Militar.)

Bilbao 30.

Las fuerzas francas de servicio de esta plaza dieron ayer un paseo militar hasta Zornotza y Covetas, haciendo los soldados bizonos ejercicio de fuego contra las avanzadas carlistas del lado de Arraiz, a quienes tambien dirigieron algunos cañonazos los fuertes de Covetas y Miravilla. El brigadier Macanaz, acompañado de sus ayudantes, presenció estos ejercicios.

Dice El Crovista:

«Por despacho telegráfico se sabe que el sexto batallón navarro se ha insurreccionado en Estella en sentido muy exaltado, y clamando contra los ojalateros. El asunto ha debido tomar serias proporciones, pues ha sido necesario sacar las fuerzas insurrectas de aquella poblacion.»

NOTICIAS GENERALES.

Leemos en «La Patria»:

«Puesto que hoy quedará constituido en el ministerio de Fomento la junta de estadística ó inspeccion de Instrucción pública, es de esperar que en breve publicará algun trabajo referente al estado se encuentra la instruccion pública en España, y si por acaso tuviese necesidad de recoger antecedentes para el mejor éxito de esta clase de trabajos, procure pedir los que existan en dicho centro mandados coleccionar por nuestro querido amigo el Sr. Groizard, que no descuidó momento para desarrollar el importante ramo de instruccion pública cuando estuvo al frente de aquel departamento ministerial.»

«La Epoca» amonesta a las clases conservadoras para que trabajen con gran actividad en la próxima campaña electoral.»

Un pintor, aficionado a exagerar el precio a que vende sus cuadros, decia el otro dia a un compañero:

—¿Te acuerdas de aquel cuadro de género que concluí el mes pasado? Lo he vendido en cuatro mil duros.

—¡Cuatro mil duros!... es poca cosa... ¿tienes la culpa...?

—¿Qué culpa? ¿que si me lo hubieras dicho...?

—¿Que si me lo hubieras dicho...? ¿mi amigo que hubiera dado...? ¿que por verle...? ¿por mí...?